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ATA	DE	REUNIÃO

ATA	DA	OITAVA	REUNIÃO	(ORDINÁRIA)	DA	COMISSÃO	DE	URBANIZAÇÃO,	TRANSPORTES	E	HABITAÇÃO
DA	TERCEIRA	SESSÃO	LEGISLATIVA	ORDINÁRIA	DA	DÉCIMA	OITAVA	LEGISLATURA,	EM	04-4-2023.

Aos	quatro	dias	do	mês	de	abril	do	ano	de	dois	mil	e	vinte	e	três,	às	dez	horas	e	vinte	e	um	minutos,	reuniu-se,	na	sala
número	301	deste	Legislativo,	a	Comissão	de	Urbanização,	Transportes	e	Habitação	da	Câmara	Municipal	de	Porto
Alegre,	 com	 a	 presença	 dos	 vereadores	 Jessé	 Sangalli,	 Karen	 Santos,	 Moisés	 Maluco	 do	 Bem	 e	 Pablo	 Melo.
Constatada	 a	 existência	 de	 quórum,	 de	 imediato	 foi	 aprovada	 a	 Ata	 da	 sétima	 reunião	 (ordinária),	 tendo	 sido
dispensada	 a	 leitura	 da	 mesma.	 Após,	 foram	 DISTRIBUÍDOS,	 para	 parecer,	 nos	 termos	 do	 §	 3º	 do	 artigo	 47	 do
Regimento:	 à	 vereadora	 Fernanda	 Barth,	 o	 Projeto	 de	 Lei	 Complementar	 do	 Legislativo	 nº	 009/21	 (Processo	 nº
0209/21);	ao	vereador	Moisés	Maluco	do	Bem,	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	245/19	(Processo	nº	0565/19);	e	ao
vereador	Marcelo	 Sgarbossa,	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 310/22	 (Processo	 nº	 0620/22).	 Após,	 foram	 lidos,
discutidos	e	APROVADOS	o(s)	seguinte(s)	Parecer(es):	nº	032/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	446/22	–	Processo
nº	0912/22),	nº	033/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	450/22	–	Processo	nº	0918/22)	e	nº	034/23	(Projeto	de	Lei	do
Legislativo	nº	005/23	–	Processo	nº	0017/23),	todos	de	autoria	da	vereadora	Fernanda	Barth;	e	nº	035/23	(Projeto	de
Lei	do	Legislativo	nº	451/22	–	Processo	nº	0919/22),	de	autoria	do	vereador	Moisés	Maluco	do	Bem.	Registra-se	que
foram	APROVADOS,	de	acordo	com	os	§§4º	e	5º	do	art.	42	do	Regimento,	os	seguintes	Pareceres:	no	dia	 trinta	de
março	 do	 corrente	 ano,	 nº	 029/23	 (Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 076/22	 –	 Processo	 nº	 0150/22),	 de	 autoria	 da
vereadora	Karen	Santos;	e	nº	030/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	318/21	–	Processo	nº	0775/21),	de	autoria	do
vereador	Marcelo	Sgarbossa;	no	dia	trinta	e	um	de	março	do	corrente	ano,	nº	031/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº
419/21	 –	 Processo	 nº	 0995/21),	 de	 autoria	 da	 vereadora	 Karen	 Santos.	 Em	 continuidade,	 a	 senhora	 Presidente
comunicou	 que	 a	 presente	 Reunião	 seria	 destinada	 a	 tratar	 acerca	 do	 retorno	 sobre	 as	 demandas	 de	 esgoto,
drenagem	e	 regularização	 fundiária	 aos	moradores	do	Acesso	Um	da	Estrada	Barro	Vermelho	no	Bairro	Restinga.
Ressaltou	que	 esta	 é	 a	quarta	 reunião	da	Comissão	 sobre	 o	 tema	e	que	busca	um	 retorno	para	 a	 comunidade	em
relação	 à	 demanda	 que	 consiste	 em	 uma	 fossa	 coletiva	 e	 ligação	 da	 rede	 de	 esgoto.	 Afirmou	 que	 o	 problema	 já
deveria	 ter	 começado	 a	 ser	 resolvido,	 por	 se	 tratar	 de	 uma	 situação	 insalubre,	 de	 esgoto	 a	 céu	 aberto	 e	 que	 a
expectativa	seria	de	a	prefeitura	ter	executado	o	serviço	ainda	no	mês	de	janeiro	do	corrente	ano,	conforme	acordado
entre	 seu	corpo	 técnico,	mas	que	o	acordo	não	 se	concretizou.	Na	 sequência,	 a	 senhora	Presidente	convidou	para
compor	 a	 Mesa	 dos	 trabalhos	 os	 senhores	 Fabiana	 B.	 T.	 de	 Arruda,	 coordenadora	 do	 Setor	 de	 Projetos	 do
Departamento	Municipal	de	Água	e	Esgotos	(DMAE);	Mario	Salinas	e	Vera	Rosane	Padilha	Heger,	representantes	do
Departamento	Municipal	de	Limpeza	Urbana	(DMLU);	Dilton	Martins,	coordenador	de	atendimento	 institucional	da
Secretaria	 Municipal	 de	 Serviços	 Urbanos	 (SMSUrb);	 Luciano	 Rodrigo	 Gasparin,	 engenheiro	 da	 Diretoria	 de
Regularização	fundiária	da	Secretaria	Municipal	de	Habitação	e	Regularização	Fundiária	(SMHARF);	Dirceu	Silveira
e	 Lizandra	 Gonçalves,	 representantes	 da	 Comunidade	 do	 Acesso	 Um	 da	 Estrada	 do	 Barro	 Vermelho	 no	 bairro
Restinga.	Em	prosseguimento,	a	senhora	Presidente	concedeu	a	palavra	aos	convidados	para	suas	manifestações.	A
senhora	Fabiana	B.	T.	de	Arruda	explicou	que	o	projeto	será	elaborado	de	 forma	 interna	pelos	 técnicos	do	DMAE,
observando	as	melhores	condições	técnicas	e	viáveis	para	que	o	sistema	funcione.	Esclareceu	estar	a	demanda	em
fase	de	levantamento	e	que	é	primordial	para	o	Departamento	que	seja	feito	o	pavimento	em	conjunto	com	a	SMSUrb,
caso	contrário	o	sistema	de	esgoto	não	funcionará,	principalmente	na	parte	de	drenagem.	Alertou	que	deve	haver	a
delimitação	 de	meios-fios	 para	 que	 o	 sistema	 funcione	 corretamente	 e	 que	 a	 expectativa	 para	 a	 conclusão	 desses
projetos	 é	 até	 o	 final	 de	 abril	 do	 corrente	 ano.	O	 senhor	 Luciano	Rodrigo	Gasparin	 esclareceu	 que	 o	 processo	 de
regularização	fundiária	demora	em	torno	de	dois	anos,	iniciando	com	a	topografia	do	local.	Informou	que	na	SMHARF
não	há	demanda	de	levantamento	topográfico	para	a	área.	Sugeriu	que	a	comunidade	do	Acesso	Um	da	Estrada	do
Barro	Vermelho	solicitasse	auxílio	do	Orçamento	Participativo	(OP)	ou	das	Emendas	Impositivas	dos	vereadores,	pois
a	Secretaria	não	possui	equipe	para	realização	da	topografia.	O	senhor	Dilton	Martins	disse	que	se	trata	de	um	trecho
pequeno	com	menos	de	um	quilômetro	de	via.	Salientou	que	a	Prefeitura	procura	formas	de	viabilizar	as	melhorias	e
que	espera	a	instalação	da	rede	do	DMAE	para	dar	início	ao	cronograma	das	obras	da	fossa	e	pavimentação.	O	senhor
Mario	Salinas	disse	que	o	DMLU	foi	o	primeiro	departamento	a	se	mobilizar	na	Estrada	Barro	Vermelho,	realizando	a
limpeza	 do	 local	 junto	 a	 equipe	 de	 reciclagem	 na	 praça.	 Agradeceu	 o	 esforço	 da	 comunidade	 em	 manter	 tudo
organizado	e	reiterou	que	o	departamento	deseja	continuar	com	a	parceria,	aumentando	o	número	de	Unidades	de
Destino	Correto	(UDC)	na	área.	O	senhor	Dirceu	Silveira	solicitou	ajuda	das	Secretarias	envolvidas	para	realizarem	as
melhorias	na	infraestrutura	de	esgoto,	drenagem	e	asfalto	do	pequeno	trecho.	Ressaltou	que	tais	melhorias	livrariam
a	comunidade	das	dificuldades	diárias	em	relação	ao	acúmulo	de	lixo,	água	represada	e	excesso	de	barro	na	rua.	A
senhora	Lizandra	Gonçalves	comentou	que	os	residentes	enfrentam	dificuldades	de	passar	pelo	barro	e	que	o	acesso
do	caminhão	da	coleta	de	lixo,	de	carros	de	aplicativos	e	até	mesmo	de	serviços	de	ambulância	enfrentam	o	mesmo
problema.	Solicitou	o	início	das	obras	as	quais	a	comunidade	espera	há	muito	tempo;	um	nome	para	a	rua;	e	clamou
por	moradia	digna	e	assistência	do	Poder	Público.	Manifestaram-se	sobre	o	assunto	os	vereadores	 Jessé	Sangalli	e
Pablo	Melo.	Os	 encaminhamentos	 definidos	 na	 reunião	 foram	 os	 seguintes:	 Formalizar	 os	 prazos	 para	 o	 projeto	 e
contratação	da	obra	 junto	às	Secretarias	envolvidas;	e	fiscalizar	o	andamento	da	execução	-	que	poderá	se	realizar
através	do	contrato	já	existente	ou	pela	contratação	da	execução	em	separado.	Às	onze	horas	e	treze	minutos,	nada
mais	havendo	a	 tratar,	a	senhora	Presidente	declarou	encerrada	esta	Reunião.	Registra-se	que	o	 teor	dos	debates,
após	transcrição,	fará	parte	integrante	desta	Ata,	bem	como	a	lista	de	presenças	desta	reunião.	Do	que	foi	lavrada	aAta de Reunião 0536899         SEI 010.00002/2023-93 / pg. 1



presente	 Ata,	 que,	 após	 lida	 e	 aprovada,	 será	 assinada	 pela	 senhora	 Presidente	 desta	Comissão,	 vereadora	Karen
Santos.

	

PRESIDENTE

Documento	assinado	eletronicamente	por	Karen	Santos,	Vereador(a),	em	09/05/2023,	às	11:35,	conforme
horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	Art.	10,	§	2º	da	Medida	Provisória	nº	2200-2/2001	e	nas	Resoluções
de	Mesa	nºs	491/15,	495/15	e	504/15	da	Câmara	Municipal	de	Porto	Alegre.

A	autenticidade	deste	documento	pode	ser	conferida	no	site	https://sei.camarapoa.rs.gov.br,	informando	o	código
verificador	0536899	e	o	código	CRC	34D00FE7.
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